

Rundmail 2 zum Projekt *Spiritualität in Freiwilligendiensten*

Liebe Kolleg*innen,
die erste Rundmail ist auf breite Resonanz gestoßen – wir freuen uns über die vielen positiven Rückmeldungen. Heute lassen wir Ihnen neue Informationen aus dem Projekt und Ideen für den großen Themenbereich zukommen. Gerne nehmen wir Anregungen Ihrerseits entgegen.

Nächster Stichtag für Projektanträge am 01. Juli 2020 – Verlängerungsantrag möglich

Der nächste Stichtag zur Einreichung von Projektanträgen ist der 01. Juli 2020. Sie können bereits jetzt auch Projekte beantragen, die Sie im kommenden Jahrgang umsetzen möchten. Dadurch erhalten Sie mehr Planungssicherheit. Gerne berate ich Sie als Projektleitung zu Ihren Ideen und mögliche Umsetzungsmöglichkeiten. Sollten Sie bereits ein Projekt planen und die Fertigstellung des Antrages sich verzögern, können Sie eine Fristverlängerung um 14 Tage beantragen. Nehmen Sie dazu Kontakt mit mir auf.

Die Förderkriterien und das Antragsformular finden Sie unter <https://Kef-online.org/Spiritualitaet/>

Ideenschmiede - Projektideen: Projektpartner gesucht

Der Träger netzwerk-m sucht für sein sehr spannendes Projekt interessierte Projektpartner, die sich auf unterschiedliche Art beteiligen können. Die Idee ist, ein 3-tägiges Seminar als trägerübergreifende Konferenz unter dem Titel „sehnsucht: LEBEN“ anzubieten, das auf 150 bis 200 Freiwillige ausgelegt ist. Seminarort ist Rehe im Westerwald. Auf unterschiedliche Arten (Workshop, Vorträge etc.) beschäftigen sich die Freiwilligen mit Sinn- und Wertfragen des Daseins und lernen vielfältige Ausdrucksformen von Glauben kennen. Daneben soll es genügend Raum für Sehnsucht, Vielfalt und Fremdheitserfahrungen geben.

Mehr Information finden Sie auf der KeF-homepage unter <https://KeF-online.org/Spiritualitaet/> in der Rubrik Ideenschmiede – Projektideen oder direkt bei Christoph Kosmehl | kosmehl@netzwerk-m.de

Von Trägern für Träger: Workshop Angebot

Im Rahmen der Austausch- und Workshopreihe der Evangelischen Freiwilligendienste bietet André Springhut von Pais Deutschland einen Workshop zum Thema Dankbarkeits-Coaching an. Er findet am 02. Juli von 14.00 bis 16.00 Uhr statt.

Dazu schreibt André Springhut: *Zu jedem Abschluss-Seminar gehört eine Reflexionszeit. Wir haben sie bewusst aufgeteilt in eine Zeit, in der das Positive wahrgenommen und bestärkt wird und eine Zeit, in der auch das Negative konkret benannt wird. Für die erste Zeit haben wir bei Pais Deutschland ein Dankbarkeits-Coaching entwickelt, das nicht nur Freiwilligen hilft, sich auf die positiven Dinge zu fokussieren. Damit können sie sogar eine Stärke entwickeln, um Schwierigkeiten zu überwinden. In Zeiten von Corona kann das auch gut über Zoom durchgeführt werden - mit einem ausgearbeiteten Coaching-Heft und wechselnden Methoden in der gesamten Gruppe, in Kleingruppen oder Einzelphasen.*

Die Anmeldung ist bis zum 30. Juni möglich über spiritualitaet@ev-freiwilligendienste.de

Von Trägern für Träger: Austauschrunde Seminare digital

Im Rahmen der Austausch- und Workshopreihe der Evangelischen Freiwilligendienste bieten die Evangelischen Freiwilligendienste am 01. Juli 2020 von 14.00 – 16.00 Uhr eine digitale Austauschrunde rund um Fragen zum Online-Arbeiten an.

Die Anmeldung ist bis zum 28. Juni möglich über spiritualitaet@ev-freiwilligendienste.de

Lesenswert

Im Auftrag der Eugen-Bieser-Stiftung haben Stefan Zinnmeister, Rainer Schulz und Erdoğan Karakaya eine Broschüre herausgegeben mit dem Titel „Buftis für (religiöse) Vielfalt und Toleranz“. Darin finden Sie methodische Anregungen, das Thema Religion in einer heterogenen Seminargruppe zu bearbeiten und die Freiwilligen dazu miteinander ins Gespräch zu bringen. Sie finden die Broschüre zum Download unter <https://Kef-online.org/Spiritualitaet/> in der Rubrik Lesenswert.

Zur Erinnerung: Mailverteiler für Informationen zum Projekt

Derzeit nutzen wir diverse allgemeine Mailverteiler. Entschuldigen Sie, falls Sie diese Rundmail mehrfach erhalten. Gerne können Sie uns eine bestimmte Ansprechperson für unsere Mails mitteilen, dann nehmen wir deren Kontaktdaten auf.

Tagesimpuls – Empfehlung

Folgende Empfehlung haben wir vor einigen Tagen erhalten, die wir gerne an Sie weitergeben:

Die App **XRCS** – *workout für die Seele* gibt die Möglichkeit, zwischen all der Alltagshektik zur Ruhe zu kommen, achtsam zu werden und den Tag gemeinsam mit Gott zu erleben.

Genauer können Sie hier nachlesen: <http://xracs.de/darum-gehts/>

Wir wünschen Ihnen alles Gute für die kommenden Tage und freuen uns von Ihnen zu hören.

Mit herzlichen Grüßen



Marina Khanide
Projektleitung *Spiritualität in Freiwilligendiensten*